
 1 

MARAU/RS, 21 de dezembro de 2020 
 
 
 

ANAIS Nº. 50/2020 
 
 

Aos vinte e um dias do mês de dezembro do ano de dois 
mil e vinte, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na 
Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio 
Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Zigomar Zanin 
da bancada do PSB, Vice-Presidente Edgar Chimento da bancada do MDB, 
Secretária Josiane da bancada do MDB, Vereador Anderson Rodigheri da bancada 
do PROGRESSISTAS, Vereador Jair Roy da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereador Marciano Aguirre da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Renan 
Borba da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Vilmo Zanchin da bancada do 
MDB, Vereador Ademir Durante da bancada do MDB. O senhor Presidente Vereador 
Zigomar Zanin declarou abertos os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 
convidando a todos para a execução do Hino Rio Grandense. Foi colocada em 
discussão e votação a ata da sessão anterior tendo sido aprovada por unanimidade. 
Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão 
pela Secretária, Vereadora Josiane, e também das correspondências recebidas pela 
Casa. COMUNICAÇÕES: Pronunciamento do Vereador Marciano Aguirre com o 
assunto “Atuação Parlamentar”. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador 
Vilmo Zanchin. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 0075/2020 - EM REGIME DE 
URGÊNCIA - Dispõe sobre a atualização da base de cálculo dos tributos municipais 
para o ano de 2021, fixa datas para pagamentos e concede descontos. Encaminhado 
para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 
0076/2020 - Denomina de OLÍMPIO LUIZ DALL’AGNOL o Centro de Saúde do Idoso 
e da Criança, na Rua Honorino Pereira Borges, 425, no Bairro Alberto Borella. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. ORDEM DO 
DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. Não houve 
proposições. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizou o espaço das Explicações 
Pessoais o vereador Marciano Aguirre. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA 
SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA VINTE E UM DE DEZEMBRO DE DOIS 
MIL E VINTE. COMUNICAÇÕES: Pronunciamento do Vereador Marciano Aguirre. 
Fez uma saudação inicial. “Atuação parlamentar. Como vereador sempre procurei 
escutar a população, ouvindo as reivindicações nas mais diversas áreas: interior, 
centro, bairro, saúde, infraestrutura, trânsito. Porém, por ser professor, tanto na rede 
pública estadual como municipal, posso dizer que conheço bastante a realidade das 
nossas escolas. Isso também acontece no convívio direto do dia a dia com 
professores, com alunos, com pais de alunos. Enfim, faz com que a gente tenha uma 
aproximação com todos aqueles que estão ligados à área da Educação. Posso dizer 
que conhecemos as dificuldades. E aqui eu vou falar um pouco nas dificuldades 
financeiras das nossas escolas estaduais. E digo aos colegas vereadores que, logo 
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depois que fiquei sabendo que tinha emendas parlamentares disponíveis agora para 
deputados estaduais, eu mantive contato com deputado Sérgio Turra. Prontamente o 
Deputado me encaminhou à sua Assessoria, aqui na região Josué Longo, seu chefe 
de gabinete Felipe Fontanela, para que fosse possível a viabilização de uma Emenda 
para as escolas estaduais. Já era para terem recebido este ano, ter encaminhado 
antes. Mas devido a pandemia, os 150 mil, na época destinado, que seria destinado 
a escolas estaduais, ele, e acredito que fez bem, repassou uma Emenda, se não me 
falha a memória, no mesmo valor ao Hospital Cristo Redentor. Agora, há uns meses 
atrás, programando 2021, mantivemos o contato de novo com o deputado e o 
deputado autorizou uma Emenda que está programada de 200 mil reais para chegar 
até as escolas estaduais no ano de 2021. Sendo que escola Anchieta e Escola IESTA 
ficarão com 60 mil reais, Charruas com 50 mil reais e Herzelino David Bordin, na 
Constante Fuga, com 30 mil reais. Então, dinheiro que certamente será muito bem 
usado pelas nossas escolas estaduais, para atender a demanda e oferecer uma 
melhor educação, tanto para os nossos alunos como também o trabalho dos 
professores. Indo adiante, ainda, com relação às escolas estaduais, também mantive 
contato, venho mantendo contato durante o ano, hoje pela parte da manhã mantive 
contato de novo com o deputado Sérgio Turra sobre o muro da escola IESTA que faz 
divisa com a Júlio Borella. Não sei a quantos meses faz que está lá aquela situação. 
Uma situação difícil. Difícil para escola. Difícil para cidade. A estética fica horrível 
naquele local. A segurança também. É uma insegurança, vamos dizer assim, para as 
pessoas que passam ali em frente ao muro da escola IESTA.  O que eu pedi ao 
Deputado, venho pedindo a tempo, a pressão em cima do governo estadual, para que 
o governo libere. diz que falta só a liberação da Secretaria de Educação do Estado, 
para que a obra entre em andamento e se faça o muro novamente. Aqui até peço 
também, acredito que a própria bancada do MDB deve também fazer o mesmo pedido, 
já ter feito ao Deputado Zanchin, para que se encontre uma solução. É difícil nós 
explicar para comunidade que nós com dois deputados não conseguimos uma 
liberação de verbas de cento e poucos mil reais para construir um muro. E vou ainda 
um pouco mais, meu colega vereador Vilmo, líder do governo, se isso não acontecer, 
se os nossos deputados não acenarem com sinal positivo do Governo do Estado, eu 
acredito que o nosso Prefeito Municipal tem que encampar essa ideia e auxiliar a 
escola IESTA. Mesmo a mantenedora sendo o estado, nós sabemos, já concluo 
Presidente, nós sabemos que os alunos que estão ali, que os professores estão ali 
são todos os marauenses e contribuem com o imposto aqui na nossa comunidade. 
Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. Líder do Governo Vereador Vilmo 
Zanchin. Fez uma saudação inicial. “Ingressa, na noite de hoje, a penúltima sessão 
da legislatura 2017/2020, um projeto de lei que dispõe sobre a atualização da base de 
cálculo dos tributos municipais para o ano 2021 e fixa datas para pagamentos e 
concede os descontos. Esse projeto ele vem, então, para que seja analisado, para 
que no início do ano seguinte, 2021, já possa assim a administração tratar sobre essas 
questões e emitir os carnês, para que a população possa se planejar. Aqui tem ali as 
parcelas com seus devidos descontos e datas. Ele baixa para as devidas comissões 
para emissão de seus devidos pareceres e depois retorna ao Plenário. Um outro 
projeto de lei que ingressa, o de número 76, que denomina de Olímpio Luiz Dall’agnol 
Centro de Saúde do Idoso e da Criança, que fica aí na rua Honorino Pereira Borges, 
425, no Alberto Borella que será entregue a comunidade nos próximos dias. A escolha 
do Senhor Olímpio Dall’agnol pelos relevantes serviços prestados à comunidade 
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marauense. Cito aqui, em duas oportunidades, a importante participação. Uma delas 
que foi, ajudou na compra do terreno e também na construção da sede do sindicato 
dos trabalhadores rurais. Isto lá, praticamente, 45 anos atrás, se não me falha a 
memória. Uma outra participação importante do Senhor Olímpio Dall’agnol em relação 
à saúde, por isso desse nome, Centro de Saúde do Idoso e da Criança. Que foi que 
ele na época da construção, da aquisição, na construção do Hospital Cristo Redentor, 
ele foi praticamente em todas as comunidades no interior do município de Marau 
vendendo os títulos de associados aos marauenses. Então creio que seja justa e 
meritória esta homenagem ao Senhor Olímpio Luís Dall’agnol. A denominação do 
Centro de Referência de Saúde do Idoso e da Criança. Então esse projeto também 
baixa para suas devidas comissões. Somente justificar aqui ao Vereador Marciano, 
em nome do Poder Executivo, à época eu, como chefe de gabinete do prefeito, 
tratamos juntamente com a diretora da escola, da construção deste muro. Inclusive 
nós tivemos a participação aí de botar aqueles tapumes lá e botar aquela contenção 
nas passarelas, para dar maior segurança aos transeuntes, aí as pessoas que 
transitam por aí. E tratamos e já tinha inclusive sido feita a licitação, já com a 
Liberação. Tratamos pessoalmente com a coordenadora da 7ª CRE de Educação que 
estaria dando início a obra. Isso lá nos idos de abril, maio. Depois veio a pandemia e 
se retirou. Então creio que a pressão, vamos fazer, vamos encaminhar aí a cobrança 
juntamente ao Deputado Zanchin, para que se cobre novamente. Falar com Secretário 
de Educação para que se cobre, para que possamos sim pelo menos fazer até o 
retorno das aulas ali na frente, para que haja. E realmente tudo que o senhor falou na 
Tribuna é o que está acontecendo lá naquele local. Uma preocupação do Poder 
Executivo é justamente a vossa preocupação. Era isso senhor Presidente do 
Executivo. Obrigado pela oportunidade”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 0075/2020 - 
EM REGIME DE URGÊNCIA - Dispõe sobre a atualização da base de cálculo dos 
tributos municipais para o ano de 2021, fixa datas para pagamentos e concede 
descontos. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. 
PROJETO DE LEI Nº 0076/2020 - Denomina de OLÍMPIO LUIZ DALL’AGNOL o 
Centro de Saúde do Idoso e da Criança, na Rua Honorino Pereira Borges, 425, no 
Bairro Alberto Borella. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em 
Turno Único. Não houve proposições. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizou o espaço 
das Explicações Pessoais: Vereador Marciano Aguirre. “Vereador Vilmo, só nós 
voltando. É muito importante a sua informação. Mas o que nós temos que cobrar, eu 
estou cobrando do vereador, do Deputado Turra. Acredito que também tem que ser 
cobrado o Deputado Zanchin, a pressão, a força que eles têm com o deputado 
marauense para que saia do papel. e pelo que a gente, o que passaram para nós a 
obra me parece que não chega a 200 mil reais. Então é uma vergonha a maneira que 
se encontra da nossa escola, onde praticamente é 50, 60, 70 por cento, quem sabe, 
da comunidade de Marau passou ou os que estudam nessa escola hoje ou 
desenvolvem as suas atividades. É importante a união, se isso não tiver um resultado 
meio breve, acredito que o poder executivo com apoio do legislativo e da comunidade 
devem se unir em nome da escola IESTA e fazer com que as coisas aconteçam. 
Sabemos que a escola, por si só, com recursos que entram, a escola não tem 
condições de bancar a obra. Bom, chegando ao final de 2020, também está chegando 



 4 

a minha penúltima sessão como Vereador. E aqui até colocar um pouco da minha 
história e até da forma que eu acredito que eu cheguei até aqui. Alguns anos a gente 
já ocupa esse espaço no Poder Legislativo de Marau com muito orgulho, com muita 
honra. Eu não posso desvincular a minha função de vereador, com meu trabalho de 
professor. Eu acredito que se hoje eu exerço um cargo, um mandato eletivo aqui é 
pela minha função também como professor. Há mais de 30 anos nós iniciamos. 
Iniciamos lá na minha comunidade do Tope, ao mesmo tempo na Escola Eduardo 
Prado, no Três Passos. Viemos seguido para Escola Lauro Ricieri Bortolon, hoje a 
creche na Ângela Borella. Afonso Volpato, bairro Santa Rita, onde estamos até hoje, 
há mais de 30 anos também nessa escola. Posteriormente, nomeado professor da 
rede estadual na Escola Anchieta. Mas também tive as minhas passagens como 
professor na escola IESTA, menos períodos. Na Escola Frei Wilson João. Na própria 
Escola Charruas, mas menos tempo, mas não menos importante também essa 
passagem minha como professor nestas escolas estaduais e também municipais. Aí 
eu coloco para vocês, lá em 97, na administração do Prefeito Romanini, Secretária de 
Educação Professora Marli Trentin Rigo, minha professora da Escola IESTA, na época 
eu já professor. Recebi o convite para trabalhar na Secretaria de Educação. Aceitamos 
o convite. Trabalhamos por um período. E ali surgiu a ideia, a primeira ideia de 
concorrer a vereador pelo Partido Progressista, na época já concorrendo, tendo como 
companhia o vereador Anderson Rodigheri. Então começamos a nossa caminhada 
política. E de lá para cá, a gente sempre tentou manter, tanto na política como na 
educação, a coerência, o tratamento das pessoas de uma maneira igualitária, fazendo 
nosso serviço como professor na escola, nunca envolvendo a parte política. E agora 
nós sabemos que isso, provavelmente acredito que está chegando no final no dia 31 
de dezembro, mas como eu já disse aqui, eu saio de cabeça erguida, da mesma 
maneira que eu entrei. Sei que muitas vezes a gente comete algumas falhas. É 
natural. É natural que de repente a gente nunca faça tudo de uma maneira correta. 
Aconteça alguns equívocos. Mas sempre foi tentando fazer o melhor. Na minha parte 
como educador, como professor, também tive a oportunidade de ser Secretário de 
Educação do nosso município por 3 anos e 3 meses, ao qual também acredito que 
poderia, quem sabe, ter feito mais. Mas entendo que, como secretário, junto com a 
minha equipe, a gente fez aquilo que era possível. Convite do ex-prefeito Josué e 
Doutor Bordin, onde assumimos a pasta e fizemos aquilo que acredito que tenha sido 
possível. Enfim, eu não tenho como vincular a minha carreira de vereador sem a minha 
profissão de professor. Até a própria comunidade onde a gente chega e a gente 
participa. E olha que a gente participa bastante. Sempre fomos, tentamos ser um 
vereador atuante. Muitas vezes o pessoal, o pessoal mesmo uns me chamam de 
vereador, outros me chamam de professor. O vereador a gente sabe que ele é um 
cargo passageiro, mas o professor a gente tem de mais de 30 anos de carreira e, 
certamente, se Deus nos permitir, vamos continuar mais alguns, seguindo na nossa 
atividade na escola municipal, na escola estadual, dando o melhor. Então dizer que 
na próxima sessão, falarei um pouco mais, saindo um pouco da área da Educação, 
porque eu não posso dizer também aqui neste Poder Legislativo eu fui um vereador 
que sempre defendeu apenas a educação. Defendi muito a educação, porque acredito 
que a educação é a chave. Que o investimento em educação, o investir recursos em 
educação é semear o desenvolvimento geral da comunidade. E eu não tenho dúvida 
nenhuma que se Marau ele é um município desenvolvido, um município que vem num 
crescimento, praticamente, desde o início da sua história, quem sabe até mesmo 
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antes de ser emancipado, é porque todas as pessoas, todas as administrações que 
passaram por Marau e que estão em Marau elas olham a educação de uma maneira 
diferente. Por isso, por isso é que eu defendo muito educação. Por isso que eu 
defendo o próprio transporte escolar gratuito em todos os níveis. Que, às vezes, até 
criticado por algumas pessoas ah mas quem precisa, quem não precisa tem que 
pagar. Não penso dessa forma. Eu não penso dessa forma. Por que que eu não penso 
assim? Até porque ah o empresário pode pagar. É claro que pode pagar. Mas se não 
fosse, de repente, o imposto gerado pelo empresário, dentro da sua empresa, o 
município não teria condições de bancar o transporte escolar para os alunos. Eu sou 
um exemplo aqui que só estudei, porque tive transporte escolar gratuito. Senão, 
certamente, não poderia ter concluído uma parte da minha faculdade. É por isso que 
eu defendo muito. Defendo o transporte escolar gratuito. Defendo o forte investimento 
na educação. Acredito que tem que continuar. Ah, o mínimo é 25 por cento. 25 por 
cento é o mínimo. Mas se gastar uns 30, 35 certamente o retorno vem, porque nós 
vamos estar preparando os nossos jovens, nossas crianças para que tenhamos cada 
vez mais uma educação de qualidade e um município desenvolvido. Então, meus 
colegas vereadores, vereadora Josiane, espero que aqueles vereadores que estarão 
aqui em 2021, eles defendem a educação, mas defendam de uma maneira ferrenha, 
defendam a classe do magistério, dos professores. Uma classe que precisa ser mais 
valorizada. Que pelo menos não deixem que se tirem nada do que os professores têm 
hoje, que os educadores têm. Agradeço o espaço, senhor presidente. Muito obrigado”. 
Conforme as normas regimentais, o senhor Presidente Zigomar Zanin declarou 
encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os 
presentes ANAIS, que após lidos serão assinados.  
 
 
 
 
 

Ver.  Josiane Ver. Zigomar Zanin 
Primeira Secretária Presidente 

 


